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投资者关系活动记录表 

编号：20210005 号 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        ■分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

浙商证券食品饮料分析师 孙天一 

浙商证券 食品饮料分析师 赵璐 

中信建投 食品饮料分析师 菅成广 

华商基金 投资经理 郭鹏 

正心谷资本 高级投资经理 李安宁 

迪策投资（华菱津杉） 高级投资经理 郭辰 

迪策投资（华菱津杉） 投资经理 蒋潇 

时间 2021 年 7 月 2 日  09:30 

地点 贝因美大厦会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书 李志容 

经营策略师 刘文春 

证券事务代表 黄鹂 

投资者关系活动

主要内容介绍 

【李志容女士介绍了公司总体情况】 

贝因美创立于 1992 年，主要从事婴幼儿配方食品的研发、生产和销售业

务。公司始终坚持“育儿专家，亲子顾问”的品牌定位和“对宝宝负责 让

妈妈放心”的质量方针深耕孕婴童行业。公司目前以消费者需求为根本，

主动拥抱新时代消费变化趋势，采取差异化市场营销策略致力于经营绩

效的改善。同时，公司密切关注国家政策动向，始终与中国妈妈在一起，

通过高性价比的产品和专业温馨的服务，帮助更多中国妈妈成就母爱。 

 

【投资者问答】 



1、董事长兼任总经理后，公司目前的组织结构、经营情况变化如何？ 

答：公司创始人、董事长谢宏先生兼任公司总经理后，主要在组织、人

员及薪酬、渠道、业务模式创新等方面进行了变革调整。组织方面主要

是对架构进行了合并优化调整，减少内耗，以便能更快速响应一线服务

客户和消费者的需求支持。同时，对关键重要任务或创新项目任务采用

任务型小组形式推动实施。提高人效方面，一方面梳理优化人员，对前

端业务人员实行优胜劣汰、及时激励措施，非当前必须或低价值贡献后

台支持岗位尽可能转向业务贡献岗位；同时推进调整优化薪酬结构，逐

步降低现金薪酬支付比例，提高中长期激励薪酬比例（如股权激励等）。

业务方面，对渠道进行全面优化梳理，洞悉所有客户现状，驱动渠道合

作更健康、长久；同时推进新零售业务模式的落实，目前基本完成策略

验证，后续开始复制推广。公司期待上述措施能带来较好地绩效呈现。 

 

2、公司的新零售模式渠道推广是怎样的？ 

答：我们目前探索的新零售门店拓展尝试通过高性价比产品切入市场，

拓展增量业务，提升整个价值链的运行效率效益。目标是实现覆盖全国

30000 家终端。这一模式的优势主要体现在 3 个方面：一是给消费者提供

更高性价比的产品，因为品类丰富是我们的优势，可以做增量业务，不

会与之前的渠道产生冲突；二是终端利润高，且贝因美是消费者可以接

受的大品牌，终端可以进行很好的动销。如换成小品牌就算利润高，消

费者不接受也卖不动；三是客户先款后货，销售后公司及时兑现客户应

得收益。因该业务模式数智化程度高，效率高，缩短了中间环节，公司

的毛利也更高。我们对新零售合作终端实行一店一策，根据门店所在商

圈特征匹配实施差异化的产品营销策略及客户活动策略等。该模式可以

让价值链上的各环节都享受到效率提升带来的红利。 

 

3、公司未来的业绩增长点？ 

答：贝因美通过近 30 年的发展，无论研发、生产、还是产品质量都具有

原创的行业引领能力。公司将在坚决做好、做强主业的基础上，按照此

前公告的战略规划构建母婴生态圈，发展成围绕亲子家庭生育、养育、



教育为一体的、可前后端开放合作的母婴亲子数字化平台企业。我们希

望能尽快回到曾经的行业地位，用更好的业绩回馈广大投资者。 

 

4、定增项目中的天津工厂目前进程如何？ 

答：天津工厂目前已经完成主体建设工程，预计今年竣工，明年年初实

现投产。 

 

5、请介绍一下公司研发的核心竞争力？ 

答：贝因美于 1996 年设立母乳应用技术研究所，2002 年获批成立婴幼儿

食品高新技术研发中心，后发展成贝因美研究院，现已成为高新技术企

业、国家级博士后工作站，研究领域涵盖基础研究、技术研究、产品研

发三大模块 13 个领域。25 年里，我们承担了一项中欧合作课题，三项国

家重点研发课题，十余项省市级科研课题，及多项省部级科技大奖。研

发有 51 款婴配粉注册配方和 4 款特殊医学用途配方。在我们所从事的领

域，我们的研发技术和产品质量等一直都是全球领先的。 

 

6、公司如何看待三胎政策和新国标对母婴行业的影响？ 

答：三胎政策的出台标志着鼓励生育将是国家一项长期的基本国策，也

说明整个母婴行业是一个永续的朝阳行业。整个行业将会有更大的扩容

空间。新国标二次配方注册将对业内企业的技术水平提出更高的要求，

小品牌将被加速淘汰，同时受疫情等影响，外资品牌份额也会继续延续

下降趋势，市场集中度将进一步提高。这对有综合实力的国产品牌来说

是件好事，是机遇，对公司来说也是值得期待的。 

 

附件清单 无 

日期 2021 年 7 月 2 日 

 


